

# AGROINFO GALUH

Volume 5 Nomor 2 , Januari 2023

AGROINFO: STRATEGI DAN IMPLEMENTASINYA DALAM  
MENDUKUNG

UMUM DAERAH  
(Studi Kasus di Kabupaten Pangasinan, Provinsi Ilocos Norte)  
Rita Rosmaria, Dedi Nurhidani, Eka Nurhidani

AGROINFO: STRATEGI DAN IMPLEMENTASINYA DALAM  
MENDUKUNG

UMUM DAERAH  
(Studi Kasus di Kabupaten Pangasinan, Provinsi Ilocos Norte)

Rita Rosmaria, Eka Nurhidani, Dedi Nurhidani

AGROINFO: STRATEGI DAN IMPLEMENTASINYA DALAM  
MENDUKUNG

UMUM DAERAH  
(Studi Kasus Pada Kecamatan Pangrehan Barat di Desa Kertayasa,  
Kabupaten Pangasinan, Provinsi Ilocos Norte)

Rita Rosmaria, Dedi Nurhidani, Eka Nurhidani, Nurhidani

AGROINFO: STRATEGI DAN IMPLEMENTASINYA DALAM

MENDUKUNG  
(Studi Kasus di Desa Muga, Kabupaten Karim, Sulawesi Tengah)  
Rita Rosmaria, Nurhidani, Nurhidani, Nurhidani



FAKULTAS PERTANIAN UNIVERSITAS GALUH

Jl. R.E. Sukawati No. 101 Cawe Pa - 060511010

email: agroinfo@pertaingaluh.ac.id

Vol 1, No 2 (2015)

Januari 2015

Table of Contents

Articles

<b>ANALISIS USAHATANI KACANG PANJANG (<i>Vigna sinensis</i> L.) VARIETAS PARADE</b> <i>Alek Hermawan, Dini Rochdiani, Tito Hardiyanto</i>	PDF 77-82
<b>ANALISIS USAHATANI PISANG AMBON (<i>Musa acuminata</i> L.).</b> <i>Cucu Nurhayati, Yus Rusman, Cecep Pardani</i>	PDF 83-88
<b>ANALISIS USAHATANI PENANGKARAN BENIH PADI (<i>Oryza sativa</i> L.) VARIETAS CIHERANG</b> <i>Didi Kusnadi, Dedi Herdiansah Sujaya, Zulfikar Noormansyah</i>	PDF 89-96
<b>ANALISIS AGROINDUSTRI GULA KELAPA</b> <i>Eris Yuliana, Soetoro Soetoro, Mochamad Ramdan</i>	PDF 97-102
<b>ANALISIS PEMASARAN LADA PERDU</b> <i>Erwin Krisnadi, Soetoro Soetoro, Mochamad Ramdan</i>	PDF 103-108
<b>HUBUNGAN ANTARA PERILAKU KEPEMIMPINAN DENGAN PARTISIPASI ANGGOTA DALAM KEGIATAN GAPOKTAN PUSAKAMUKTI</b> <i>Nendi Setiawan, Dini Rochdiani, Mochamad Ramdan</i>	PDF 109-116
<b>ANALISIS TITIK IMPAS PADA USAHATANI PADI ORGANIK</b> <i>Predi Nanda Kurnia, Yus Rusman, Zulfikar Noormansyah</i>	PDF 118-124
<b>ANALISIS USAHATANI KENCUR (<i>Kaempferia galanga</i> L.)</b> <i>Suparman Suparman, Yus Rusman, Cecep Pardani</i>	PDF 125-130
<b>ANALISIS PEMASARAN KEDELAI</b> <i>Yepi Fiona, Soetoro Soetoro, Zulfikar Noormansyah</i>	PDF 137-142

**HUBUNGAN ANTARA PERILAKU KEPEMIMPINAN  
DENGAN PARTISIPASI ANGGOTA  
DALAM KEGIATAN GAPOKTAN PUSAKAMUKTI  
(Suatu Kasus di Desa Pusakasari Kecamatan Cipaku Kabupaten Ciamis)**

Oleh:  
**Nendi Setiawan<sup>1</sup>, Dini Rochdiani<sup>2</sup>, Mochamad Ramdan<sup>3</sup>**

- 1) Mahasiswa Fakultas Pertanian Universitas Galuh  
2) Dosen Fakultas Pertanian Universitas Galuh  
3) Dosen Fakultas Pertanian Universitas Galuh

**Abstrak**

*Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui : (1) Tingkat perilaku kepemimpinan kontak tani, (2) Tingkat partisipasi anggota kelompok tani, (3) Hubungan antara perilaku kepemimpinan kontak tani dengan partisipasi anggota kelompok tani. Metode penelitian yang digunakan adalah metode survai. Penarikan sampel dalam penelitian ini adalah purposive sampling dan Proportionate Stratified Random Sampling. Analisis data dengan cara deskriptif menggunakan Nilai Tertimbang (NT), sedangkan untuk menguji adanya hubungan menggunakan uji korelasi Rank Spearman (rs) dan untuk mengetahui signifikansi menggunakan uji t. Hasil penelitian menunjukkan bahwa : (1) Tingkat perilaku kepemimpinan kontak tani berada pada klasifikasi sedang. (2) Tingkat partisipasi anggota kelompok tani berada pada klasifikasi sedang dan (3) Hubungan antara perilaku kepemimpinan kontak tani dengan partisipasi anggota kelompok tani menunjukkan hubungan positif yang nyata (Significant).*

**Kata kunci : kelompok tani, kepemimpinan, partisipasi**

**PENDAHULUAN**

Keberadaan kelompok secara struktural dan fungsional tidak dipisahkan dengan kehidupan pemimpin dan kepeimpinannya, setiap kelompok selalu mempunyai anggota, untuk menjaga eksistensi kelompok itu biasanya diangkat pemimpin kelompok. Tindakan pemimpin terhadap pengikutnya dalam melaksanakan tugas tidak hanya memberi pengaruh nyata terhadap keberadaan kelompok dalam mencapai tujuannya, tetapi juga kepuasan dari pengikutnya dalam melaksanakan tugas.

Interaksi antara pemimpin dengan anggota kelompok ataupun diantara kelompok dengan pemimpin, hubungan-hubungan ini beragam dan perubahan-perubahan terjadi. Proses kepemimpinan adalah suatu proses untuk mempengaruhi perilaku anggota ke arah pencapaian tujuan bersama (Ramli dalam Rasyid, 2003).

Upaya peningkatan pengetahuan petani di pedesaan, perlu kiranya diberikan fasilitas-fasilitas agar kegiatannya berhasil. Adapun fasilitas yang diperlukannya yaitu pertama fasilitas pendidikan melalui penyuluhan dalam konteks pembangunan pertanian, kegiatan penyuluhan pertanian ini bertujuan untuk merubah perilaku petani (pengetahuan/kognitif,

sikap/afektif, keterampilan/psikomotorik), kedua fasilitas sarana yaitu petani sebagai anggota kelompok tani diberikan bantuan sebagai modal, dan fasilitas terakhir adalah fasilitas pengaturan yaitu anggota kelompok tani menjadi anggota gapoktan, kelompok tani merupakan anggota inti gapoktan, dan kontak tani andalan adalah sebagai pemimpin gapoktan (Wibowo, 2013).

Keterlibatan atau partisipasi anggota kelompok yang lebih luas terjadi dalam proses pengambilan keputusan, terutama sekali keputusan berupa penyusunan rencana kerja kelompok. Partisipasi anggota dalam proses pengambilan keputusan adalah suatu inovasi, karena sebelumnya kesempatan untuk berpartisipasi dalam pengambilan keputusan tidak ada. Interaksi sosial yang terjadi dalam sistem sosial itulah yang menumbuhkan kemampuan kelompok (Wibowo, 2013).

Di Kabupaten Ciamis terdapat 1.815 kelompok tani yang tersebar di 26 kecamatan. Untuk lebih jelasnya mengenai distribusi kelompok tani di Kabupaten Ciamis dapat dilihat pada Tabel 1.